

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE: Les Soeurs de la Congrégation aux pieds du pape Pie X. — En France: une protestation de M. Arnould. Le cri d'une âme française. — Le nouveau président, M. Fallières; appréciation de Pierre Veullot. — La conférence d'Algésiras. — Le roi d'Espagne en automobile. — Le Czar et la révolte. L'armée de Mandchourie. — La mort de Christian IX. — L'abbé Chartier (Emile) et les Français. — Un article du *Morning Post*. — Le "Canada ecclésiastique" 1906. — Chapman et notre histoire. — Mgr Scollard et les Canadiens-français dans l'Ontario. — Le Pensionnat de S. Nom de Marie à Outremont. — Le "Montcalm" du Frère Symphonien au Mont St-Louis. — Nos écoles commerciales. Une protestation. — Nos écoles primaires. Opinion de M. Lacroix. Le cours industriel de Sherbrooke. L'apathie des parents. Il ne faut pas surcharger les cours des enfants. Opinion de Mgr Laffamme. — Un homme sans gêne! — Nos défunts.

Ces semaines dernières, la supérieure générale des sœurs de la Congrégation, Mère St-Anaclet revenait de Rome avec son assistante, Mère St-Marcel. Les distinguées religieuses étaient allées là-bas, sur la recommandation de Mgr l'archevêque de Montréal, afin de dire au Saint-Père combien vivement les sœurs de la Congrégation désirent voir monter sur les autels la femme de Dieu, si héroïque et si dévouée, que fut la Vénérable Marguerite Bourgeoys, leur fondatrice.

Madame la Supérieure Générale a bien voulu autoriser le modeste chroniqueur du Propagateur à résumer pour ses lecteurs quelques unes des impressions qu'elle a rapportées de Rome. C'est d'abord, une immense confiance en la bonté de Pie X. Il aime les Canadiens, le bon Pape, et il s'en sait aimé. Il l'a redit à la Mère St-Anaclet. Et puis, il veut bien, lui, béatifier notre Vénérable Marguerite Bourgeoys; seulement il faut suivre la procédure, et le promoteur de la foi, on le sait, est exigeant.

Mais ce sera bientôt l'heure de Dieu, nous l'espérons. Le saint-Père s'est montré si accueillant que c'est vraiment bon signe. Beaucoup de religieuses et d'élèves de la Congrégation nous font l'honneur, paraît-il, de lire notre chronique. A toutes, nous recommandons de prier pour obtenir de la grâce de Dieu cette *glorification* pour l'Eglise canadienne.

Nous ne voulons en rien prévenir les jugements de Rome, mais nous avons hâte, avec le nom de Mgr de Laval, d'ajouter à nos litanies les noms de Marguerite Bourgeoys, de Madame d'Youville, de la Mère Gamelin? Il me semble qu'on les prierait si bien *nos saints de chez nous!*

* * *

Mère St-Anaclet et sa compagne ont voyagé en France. Et sur leurs lèvres, comme naguère sur celles de nos évêques, j'ai surpris la même exclamation: "Pauvre France!"